
❊ عدن/14 اكتوبر :

حث الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس 
جامعة عدن الطلاب المستجدين في كلية التربية 
)صبر( الاستفادة القصوى  من فرصة دراستهم 
أكفاء  أساتذة  بجانب  الجامعة  في  ووجواهم 
ذوي قدرات علمية رفيعة والاحتكاك ببعضهم  
البعض لنيل المعرفة وتوسيع مداركهم وبناء 
شخصيتهم ونسج علاقات الصداقة والتشبع من 

خصوبة وثراء الحياة الجامعية.
طلاب  على  ألقاها  التي  كلمته  في  وأش��اد 
المستوى الأول في القاعة الكبرى  بكلية التربية 
صبر م/لحج امس الاثنين بمكانة الكلية في بنية 
جامعة عدن والخبرة الأكاديمية  المتراكمة لديها 
ولأساتذتها وإسهاماتهم في تأسيس وتطوير 

جامعة عدن طوال الثلاثين سنة الماضية.
وأوضح في كلمته أن جامعة عدن هي واحدة 
من أعرق الجامعات اليمنية وتحتل مكانة متميز 

بين جامعات الوطن العربي،وأوجدت خلال وجودها 
وتطورها جملة من اللوائح والأنظمة التي تسير عملها 
وتنظم العلاقات بين مختلف مكوناتها بدءا من  الطلاب 
والقسم العلمي وانتهاءا برئاسة الجامعة..مشيراً إلى 
أن اللائحة المنظمة للحياة والنشاط الطلابي هي واحدة 
من هذه اللوائح التي تحدد حقوقهم والواجبات الملزمة 

كشرط لانتمائهم إلى هذه  المؤسسة المرموقة.

ودعا الطلاب إلى الاطلاع الواعي والمتأني على النظم 
واللوائح التي تنظم علاقاتهم سواءا بالقسم العلمي أم 
عمادة الكلية والجامعة..، مؤكدا أن استيعابهم للوائح 
وأنظمة الجامعة سيعرفهم بحقوقهم وواجباتهم التي 

ستساعدهم على التحصيل العلمي الجيد.
إلى  الدكتور/عبدالعزيز صالح بن حبتور  وتطرق 
قرار فخامة الأخ/علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
بإنشاء جامعات جديدة في لحج والضالع وأبين، منوها 

كبيراً  يعد مكسباً  لحج  إنشاء جامعة  أن  إلى 
ومفخرة لأبناء المحافظة وسيخدم المحافظة 

والوطن اليمني كله.
وكان الدكتور/محمد عوض محمد عميد كلية 
التربية )صبر( قد ألقى كلمة ترحيبيه برئيس 
الجامعة، مثمنا اهتمامه بالكلية وتلمس أحوالها 

والسعي لمعالجة الصعوبات التي تواجهها.
إلى ذلك أستمع الأخ/رئيس جامعة عدن إلى 
التدريسية  الهيئة  أسئلة وملاحظات  أعضاء 
والطلاب بالكلية وقام بالرد عليها، واعدا بالعمل 
على حل القضايا العالقة والهادفة لتطوير أداء 

الكلية.
عقب ذلك قام الدكتور/ عبدالعزيز صالح بن 
حبتور يرافقه عميد الكلية بتفقد سير العلمية 
التعليمية فيها واطلع عن كثب لعملية التعليم 
في القاعات الدراسية ومكاتب الأقسام العلمية 
وتلمس حاجاتهم، وأكد أن الجامعة ستعمل وفق 
الإمكانات المتاحة وبحسب الأولوية لتوفير الحاجات 

التي تخدم العلمية التعليمية فيها.
رافق الأخ/رئيس الجامعة كل من الدكتور/صالح 
حيمد مقفن نائب عميد الكلية للشئون الأكاديمية 
العميد لشئون الطلاب  والدكتور/سعيد سالم نائب 
العميد لشئون خدمة  نائبة  والدكتورة/نادية سلام 

المجتمع.
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الأثر الاجتماعي والاقتصادي لتهريب الأطفال في المجتمع
برلمان الأطفال يناقش

 

الممثلة “شارليز ثيرون”  منحت امس في نيويورك صفة الناطقة باسم الأمم المتحدة عن السلام  .

  

عن المراقبين وبعض اللجان

في�صل ال�صوفي 

حملة  واسعة لتنظيم أسواق محافظة تعز وإزالة العشوائية 

اختتام ورشة العمل التدريبية الخاصة بالصحفيين الفنيين 

❊ قالت اللجنة العليا للانتخابات أن أحزاباً ومنظمات 
غير حكومية محلية وخارجية تقدمت إليها للحصول 
على تصاريح لأكثر من عشرين ألف مراقب على 
إجراءات وأعمال اللجان المكلفة بمراجعة وتعديل 
جداول الناخبين, ولا أدري ما إذا كان القطاع المختص 
داخل اللجنة قد تحرر هذه المرة من البيروقراطية 
التي تبطئ الاستجابة لتلك الطلبات .. أرجو أن يكون 
قد حدث هذا وتمكنت اللجنة من إصدار التراخيص 
للمراقبين في الوقت المناسب .. على أن زياراتي 
لم تجمعني  اللجان في عدن حتى أمس  لمقرات 
بمراقبين خارجيين, وكل من التقيت بهم ينتمون 
حكومية,  غير  منظمات  وثلللاث  الشعبي  للمؤتمر 
والشيء اللافت أن المراقبين تدربوا على مهمتهم 
بطريقة أفضل من التدريب الذي تلقاه بعض رؤساء 
اللجان .. فأمس مثلًا طلبت من رئيس لجنة فرعية 
ثم رئيسة لجنة إطلاعي على عدد المسجلين, فقيل 
لي هذا غير ممكن إلا بإذن مسبق عليك الحصول 
عليه من اللجنة الأساسية .. ولا أدري من أصدر لهم 
مثل هذا التوجيه الخاطئ, فالقانون يعطي الصحفي 
أو غيره حق الحصول على المعلومات حول مختلف 

مكونات العملية الانتخابية.
❊ في أحد مراكز الدائرة )24( كانت مراقبة تنتمي 
للمؤتمر الشعبي العام جالسة تلاحظ أداء أعضاء 
اللجنة, سألتها: أنت إذاَ تراقبين .. فماذا تراقبين..؟ 
قالت : أرصد المخالفات؟ قلت : كيف تعرفين إن هذا 
الإجراء أو ذاك يعتبر مخالفة؟ قالت : الأمر سهل .. 
فالقانون والأدلة الإرشادية تقول إن أعضاء اللجان 
عليهم القيام بكذا أو عدم فعل كذا .. فإذا لم يقوموا 
مخالفة  فتلك  الممنوع  الشيء  فعلوا  أو  بالشيء 
نرصدها عليهم .. كأن يسجلوا صغيراً أو شخصاً ولد 
عام 1990م, أو أن يرفضوا تسجيل مواطن تتوافر 
فيه الشروط أو أن يخالفوا تعاليم اللجنة العليا أو أن 
يمنعوا الآخرين من الاطلاع على الجداول أو يحجبوا 
عنهم المعلومات .. كل هذه تعتبر مخالفات وإجراءات 

غير قانونية نحن نرصدها.
❊ إلى هنا والأمر يشعرنا بالطمأنينة, لكن هل هذه 
الرقابة تشمل كل اللجان في الجمهورية, وهل أنتشر 
عشرون ألف مراقب في أنحاء البلاد فعلًا وهل تشعر 

اللجان أنها تعمل أمام أنظارهم؟ 
بعض المنظمات والأحزاب تهدف من خلال الرقابة 
الانتخابية إلى إحصاء الأخطاء ليس غير, بل تفتح 
عينها على أخطاء الآخرين لتدينهم بعد ذلك بتقرير 
أو خروقات أعضاء  اللجان وانتهاكات  يعدد مثالب 
الأحزاب .. وهذا مهم, كما أن اقتصار الرقابة على 
مراكز محدودة أمر مفهوم بحكم أن ليس لدى أي 
حزب أو منظمة موارد مالية وبشرية لتغطية أكثر 
من )11( ألف موقع .. مع ذلك من الضروري وجود 
هذه التغطية وهي يمكن حدوثها لو عملت الجهات 
المراقبة على التحالف والتنسيق فيما بينها, فأن 
يكون لخمس منظمات عشرة مراقبين موزعين في 
عشر لجان خير من أن يكون لها عشرون مكدسين 

في خمس لجان.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :

 ب��دأت أم��س بصنعاء أعمال 
برلمان الأطفال لفترة الانعقاد 
لمناقشة  المخصصة  الثالثة 
»ت��ه��ري��ب الأط���ف���ال وأث����ره 
الاجتماعي والاقتصادي « والتي 
منظمة  م��ع  ب��ال��ت��ع��اون  تعقد 

اليونسيف.
البرلمان  أعضاء  ويستجوب 
في جلستهم التي تناقش دور 
الحد  في  والمجتمع  الحكومة 

الأطفال ممثلين عن  تهريب  من 
الجانب الحكومي من وزارة التربية 
والتعليم ووزارة الداخلية والمجلس 
الأعلى للأمومة والطفولة ومجلس 
النواب ومحافظة حجة والصندوق 
الاجتماعي للتنمية ومركز حماية 
 ، ب��الأم��ان��ة  المهربين  الأط��ف��ال 
اضافة الى منظمتي )أكسس مينا( 
العاملتين  )اليونيسيف(  ومنظمة 
في مجال مكافحة ظاهرة تهريب 

الأطفال في اليمن.
وأوض������ح رئ���ي���س ال��م��درس��ة 
الديمقراطية جمال الشامي لوكالة 
الأنباء اليمنية )سبأ( أن المدرسة 
)الأمانة(العامة  الديمقراطية 
لبرلمان الأطفال ستنفذ بالتعاون 
سلسة  )اليونسيف(  منظمة  مع 
من الأنشطة الرامية الى التوعية 
إبتداء  الاطفال  تهريب  بمخاطر 
بعقد جلسة لبرلمان الأطفال في 
هذا الخصوص ومن ثم تدريب فرق 
تنفذ جلسات توعوية في محافظتي 
حجة والحديدة ، إلى جانب إصدار 
عدد من المواد التوعوية وتوزيعها 
على التلاميذ في المناطق التي تكثر 

فيها عمليات تهريب الأطفال .

 ❊ �سنع�ء- �سب�أ: 
وصلت صنعاء أمس  الأمين العام 
المدير   _ المتحدة  للأمم  المساعد 
العربية  ال���دول  لمكتب  الإقليمي 
لبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي أمة 
العليم السوسوة والوفد المرافق لها 

في زيارة لليمن تستغرق عدة أيام. 
وأوضحت السوسوة لوكالة الإنباء 
اليمنية )سبأ(- أنها ستجرى عدد من 
اللقاءات مع المسئولين في الحكومة 
لمناقشة وتقييم سير تنفيذ المشاريع 
البرنامج  من  المدعومة  والبرامج 

اليمن,  الإنمائي للأمم المتحدة في 
وبحث آفاق التعاون المستقبلي بين 

اليمن والبرنامج. 
خلال  ستقوم  أن��ه��ا  إل��ى  ولفتت 
الزيارة بزيارات ميدانية إلى بعض 
ال��م��ن��اط��ق ال��ت��ي ت��ع��رض��ت لكارثة 
السيول للتعرف على حجم الأضرار 
التي خلفتها الكارثة, إلى جانب البحث 
مع المسؤولين المعنين حول طبيعة 
يقدمه  أن  يمكن  وم��ا  الاحتياجات 
مساعدات  من  الإنمائي  البرنامج 

للمتضررين في تلك المناطق. 

أمة العليم السوسوة تصل صنعاء على رأس وفد أممي 
تقوم بزيارات ميدانية إلى بعض المناطق التي تعرضت لكارثة السيول

❊ تعز / نع�ئم خ�لد :
عقد  أمس في قاعة مؤسسة السعيد للعلوم والثقافة بتعز مؤتمر عن النتائج 
الأولية لدراسة الأسواق في مدينة تعز ويهدف إلى العمل على إزالة العشوائية 
في توزيع الأسواق وإيجاد أسواق متخصصة وتنظيم الاسواق الداخلية حتى لا 

تعيق الحركة المرورية او تشوه المدينة.
 أشار الأخ حمود خالد الصوفي محافظ تعز الى الممارسات والأعمال غير 
القانونية لاستحداث أسواق جديدة حيث من المفترض إزالة كل ما يحدث ضرراً 

للناس من الناحية الصحية والبيئية والاجتماعية .
وبدوره أكد الأخ شوقي أحمد هائل رئيس لجنة التخطيط والتنمية المالية 
بالمجلس المحلي على ان أسواق القات ستغلق بالكامل في المدينة وستخرج 
خارجها وستنظم الأسواق بشكل مرتب يضمن لأصحاب الجواري والبسطات 
والملاحات حقوقهم وستحدد أماكن الأسواق حتى تصبح المحافظة نظيفة 

ومرتبة وسيعاد تأهيل وتنظيف أسواق المدينة .
وشدد شوقي على ان حملة الأسواق ستقام يوم غد الأربعاء والسبت القادم  
سيتم التهيئة لأصحاب الأسواق من خلال توجيه رسائل توعية واجتماعات الهدف 

منها  تنظيم الأسواق بشكل صحيح وصحي لا قطع الأرزاق 
وأهاب شوقي بمن يتدخل لعرقلة إصلاح الأسواق من المكاتب التنفيذية أو 

الإشرافية أو المجالس المحلية سيتم إيقافهم واحالتهم للتحقيق .
واستهل المؤتمر الدكتور عبدالله الذيفاني مدير مركز البحوث والدراسات 
باستعراض مبسط لما عليها أسواق المدينة من إهمال وعشوائية وتلوث بيئي 

واستخلص المشكلة بثلاث نقاط أهمها العشوائية المفرطة في توزيع الأسواق 
وغياب التخصص في الأسواق والتنظيم حيث طرحت العديد من المداخلات 

والنقاشات أيدت تنظيم الأسواق وإخراج أسوق القات من المدينة . 

رئيس جامعة عدن استيعاب اللوائح والأنظمة الجامعية سيعرف الطلاب بحقوقهم وواجباتهم التي ستساعدهم على التحصيل العلمي 

❊ عدن/ 14 اأكتوبر :
تمكنت إدارة الدفاع المدني ومطافئ مطار عدن الدولي عصر أمس من إخماد 
حريق شب في حوش للخردة  خلف مطار عدن  كانت به كمية من المخلفات عبارة 

عن إطارات قديمة وبقايا أشجار .
وذكرت المصادر الأمنية للصحيفة أن الحريق لم يسفر عن أي خسائر في الأرواح 

أو الممتلكات موضحة أن التحقيقات جارية للكشف عن أسباب الحريق.

❊ عدن/ ي��سمين �أحمد علي :
بمديرية  الأمنية  الأجهزة  ألقت 
دارسعد القبض على ثلاثة لصوص 
تمكنوا من فتح وسرقة رأس مضخة 
بجانب  تقع  مزرعة  في  بئر  مياه 
بمديرية  الصناعية  العلم  شركة 
دارسعد تقدر قيمته بمليون ومئة 

ألف ريال.
ف��ي شرطة  أمني  وذك��ر مصدر 
دار سعد للصحيفة أن الثلاثة الأول 
)ه�.ح.ن( والثاني )س.س.ع( والثالث 
)و.ع.ي( قاموا بعملية السرقة حيث 
أبلغت الشرطة بذلك وأجرت تحرياتها 
اللازمة حتى تمكنت من الوصول إلى 
وقد  عليهم  القبض  لتلقي  الجناة 
العامة  النيابة  إلى  القضية  أحيلت 

لاتخاذ الإجراءات القانونية إزاءهم.

السارق والمسروق من أهل الدار
توصلت  مضنية  تحقيقات  بعد 
دارسعد  بمديرية  الأمنية  الأجهزة 
إلى سارق المجوهرات والنقود بعد 
أن أبلغتها إحدى العائلات بفقدانها 
و12  ريال  ألف  ثلاثمائة وخمسين 
)شوالية( ذهب وحزام مطلي فضة 
نسائية  وشنطة  صغيرة  ومسجلة 
بداخلها إثنان )شوالية( ذهب وثلاثة 
خواتم ذهب، وقدرت قيمتها بمبلغ 

“مليون ريال”.
حيث قامت أجهزة البحث والتحري 
بشرطة دارسعد بمتابعة القضية 
وإج��راء التحقيق فيها لتكتشف أن 
الجاني هو أحد أق��ارب الأس��رة وقد 
العامة  النيابة  إلى  القضية  أحيلت 

لاتخاذ الإجراءات القانونية.

❊ �سنع�ء / �سب�أ :
 اختتمت امس بصنعاء ورشة العمل 
في  العاملين  للصحفيين  التدريبية 
الشؤون الفنية في عدد من وسائل 
الاعلام والتي نظمها المركز الصحي 
الثقافي بالتعاون مع الملحقية الثقافية 

للسفارة الامريكية في صنعاء. 
المشاركون في ختام اعمال  وحث 
الورشة التي ش��ارك فيها على مدى 
يمثلون  فنيا  20 صحفيا  اي��ام  ثلاثة 
ع��دداً من وسائل الاع��لام ) الرسمية 
والأهلية والحزبية ( الجهات ذات العلاقة 
والمانحين على تبني مثل هذه الورش 
او ال��دورات الصحفية المتخصصة و 

دراسة اسباب توقف الصحف الفنية 
فنية  صحيفة  انشاء  على  والعمل 
متخصصة او تحويل الملاحق الفنية 

 .. المهنية  من  المزيد  و  التخصص 
مؤكدا دعم الملحقية للدورات والورش 
و  الصحفيين  لتأهيل  تسعى  التي 

تدريبهم .
وتلقى المشاركون في الورشة العديد 
وابجديات  مبادئ  حول  المعارف  من 
الرقص  ان��واع  و  الموسيقي  العمل 

الموسيقي  بالهم  تعني  صحف  الى 
اليمني .

الجهات  المشاركون  اوص��ى  كما 
بالتوقف  ب��ال��ف��ن��ون  ال��ع��لاق��ة  ذات 
بالتنمية  المتعلقة  المشكلات  ام��ام 
الموسيقية و في مقدمتها تغييب مادة 
التربية الفنية عن مناهج المدارس و 
الالتفات للبنى التحتية الفنية و إقرار 
حقوق الملكية الفنية و الفكرية في 

مجال الفنون الأدائية .
و في الاختتام نوه الملحق الثقافي 
والاعلامي بالسفارة الامريكية راين 
الثقافية  الملحقية  باهتمام  كليها 
بالسفارة الأمريكية بمجالات تأهيل 
به  ماتتمتع  ظ��ل  ف��ي  الصحفيين 
تؤهلها  حرية  من  اليمنية  الصحافة 
الى  به  الدفع  و  المستوى  لتحسين 

الشعبي و الالوان الغنائية التي يزخر 
بها التراث الشعبي في مختلف مناطق 
اليمن على ايدي مدربين يمنيين في 
المجال الفني و الموسيقي :« الدكتور 
نزار غانم ، الدكتور محمد بركات ، جابر 
علي احمد ، علي غازي ، علي المحمدي 

، اضافة للدكتور جان لامبرت .

إخماد حريق بالقرب من مطار عدن الدولي 

سرقوا المضخة فجرفتهم إلى الزنزانة !!

امرأة تضع ثلاث إناث توائم في الضالع

تدشين الأسبوع الثقافي الأول للصم والبكم بمحافظة إب 

برامج تأهيل وتدريب الصم والبكم تهدف إلى إدماجهم في الحياة الاجتماعية
❊ �إب / �سب�أ :

 دشنت جمعية الصم والبكم بمحافظة 
إب امس فعاليات الأسبوع الثقافي الأول 
الذي تنظمه الجمعية بدعم من صندوق 

رعاية وتأهيل المعاقين . 
و ايذانا بالتدشين انطلقت مسيرة 
كرنفالية في شوارع مركز المحافظة 
، شارك فيها حوالي 340 من الصم و 
البكم ذكورا و إناثا و معهم رفقتهم 
وأولياء أمورهم وأصدقاؤهم ، بهدف 
الارتقاء بوعي التأييد و المناصرة لهذه 

الشريحة . 
و في دي��وان ع��ام المحافظة أقيم 
عام  مدير  فيه  ألقى  خطابي  حفل 
ال��دي��وان محمد ال��ح��داد كلمة أش��اد 
تقدمه  وم��ا  الجمعية  بنشاط  فيها 
لذوي  وتعليمية  إنسانية  من خدمات 
اهتمام  مؤكدا   ، الخاصة  الاحتياجات 
والسلطة  السياسية  القيادة  ورعاية 
و  الاجتماعية  الشرائح  بكل  المحلية 
توفير احتياجاتهم المعيشية و برامج 
التأهيل و التدريب و بما يكفل دمجهم 
في  الفاعل  وإسهامهم  المجتمع  في 

برامج التنمية المختلفة . 
بينما ألقى رئيس اللجنة التنفيذية 
للأسبوع الثقافي هشام قاسم العامري 
الهدف من  أن  إل��ى  أش��ار فيها  كلمة 
شريحة  بواقع  التعريف  هو  الأسبوع 

الصم والبكم ، بما يهيئ لدمجهم في 
المجتمع .

واستعرض برنامج انشطة وفعاليات 
لقاء  وال��ت��ي تشتمل على  الأس��ب��وع 
تشاوري مع السلطة المحلية ، مباراة 
على كأس الأصم بين فريقي شعب 
إب و شباب البيضاء تقام يوم الجمعة 
القادم ، مسابقات رياضية وثقافية ، 
ندوة لأولياء الأمور ،و رحلة ترفيهية إلى 

مدينة جبلة التاريخية . 
و  مطالب  بعض  اس��ت��ع��رض  كما 
مدرسة  منها  الجمعية  اح��ت��ي��اج��ات 
و  البكم  و  الصم  لتعليم  مستقلة 
تزويدها بالمعامل والوسائل اللازمة 

، إنشاء مركز تدريب و تأهيل للحرف 
المناسبة ، وتحسين الرعاية الصحية 
والاجتماعية ، و إدراج مشاريع الصم 
المحلية  السلطة  خطط  في  والبكم 
، وإلزام المؤسسات العامة و الخاصة 
من   5% ب��واق��ع  المعاقين  بتوظيف 

الدرجات الوظيفية حسب القانون. 
مكتب  ع��ام  مدير  الفعالية  حضر 
نصر  العمل  و  الاجتماعية  الشئون 
البعداني ، و مدير عام فرع صندوق 
بالمحافظة  المعاقين  وتأهيل  رعاية 
محي الدين خشافة و رئيس جمعية 
رعاية وتأهيل الصم علي محمد حمود 

، وعدد من المسئولين بالمحافظة .

❊ �ل�س�لع / �سب�أ :
35 من عمرها امس بمركز الطوارئ التوليدية  ال�  وضعت ام��رأة في 

بمستشفى النصر بالضالع ثلاث إناث و بصحة جيدة.
و أوضح نائب مدير عام مكتب الصحة العامة والسكان بالمحافظة الدكتور 
محسن الكوكبي أن الكادر الطبي الذي يعمل بمستشفى النصر أجرى عملية 
قيصرية ناجحة للمرأة التي كانت تجهل وجود ثلاثة أجنة في أحشائها بسبب 

عدم متابعتها للحمل .
و أكد الدكتور الكوكبي استقرار حالة الأم و أطفالها الثلاثة، وأنها ترقد حاليا 

بمركز الطوارئ التوليدية بالمستشفى لمتابعة حالتها الصحية.

اإعلان
اإعلان


